



ROTARY CLUB OF NAGOYA MIZUHO

Weekly Report

人類に
奉仕する
ロータリー

2016~2017年度
国際ロータリーのテーマ
人類に奉仕するロータリー

2016~2017年度
名古屋端端ロータリー会長のテーマ
さらなる前進

創立：1980年(昭和55年)1月10日
会長：八木沢幹夫
幹事：関谷 俊征
クラブ広報委員長：星野 一郎
例会日：毎週木曜日PM12:30~
会場：ヒルトン名古屋

事務局：460-0008
名古屋市中区栄1丁目3-3 AMMNATビル7F
TEL：052-211-3803
FAX：052-211-2623
MAIL：2760_nagoya@mizuho-rc.jp
URL：http://www.mizuho-rc.jp/

第1778回例会

～水と衛生月間～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

2017年3月9日(木) 晴れ 第31回

司会：中野健二会場委員

ゲスト：江南RC 枚本哲一さん

斉唱：「我等の生業」

副会長挨拶

古き良き昭和、いわゆる高度経済成長期の昭和の時代が再び見直されています。ひとつの例として、私の専門でもある商業施設、店づくりの分野においても再び見直されている業態があります。今日はそんな話をします。

市岡正蔵副会長



1970~80年、この時代は喫茶店の黄金期でした。皆さんも行かれたことと思いますが、近所には必ず喫茶店があり、コーヒーチケットを入れ、毎日同じ顔ぶれが集うのが日課でした。そしてそれがコミュニティーの場所でした。当時あれだけたくさんあった喫茶店もいつの間にかほとんど見なくなりました。バブル崩壊の時期だと思いますが、外食産業の転換期があった訳です。実は、喫茶店はなくなってしまったのではなく、昭和の喫茶店に変わり外資系のセルフサービスカフェが増えました。昭和の喫茶店があった場所は今、大手外資系のカフェチェーンが担っています。

ところが、4~5年前から弊社の仕事においても、外資系のセルフサービスカフェではなく、フルサービスの喫茶店づくりが増えています。あの昭和の喫茶店です。立地条件にしても、家賃が高い市内ではなく、広い駐車場が取れる郊外の住宅地への出店が多いです。また、喫茶店だけでなく、他にも懐かしさに代表される昭和テイストを取り入れたノスタルジックマーケティングの商売がたくさん甦っています。

では一体、4~5年前に何があったのでしょうか。キーワードは団塊の世代です。1947~49年生まれの団塊世代は、2012年に65歳になり、仕事からリタイアしました。この団塊世代は約1000万人で、日本の人口の約1割にあたります。この世代の生活消費の動向が注目されてきました。団塊世代のようなマーケットリーダーが登場すると、時を置いて、繰り返し若い世代も追随し、そしてビジネスとなるのです。

ちなみに昭和区石川橋で創業されたコメダ珈琲、現在のコメダ珈琲ホールディングスは2020年までに、リタイアした団塊世代が住む郊外を中心に1000店舗出店を目指しています。

古き良き昭和のイメージが、団塊世代の影響で今の若者にも浸透し、

各家族からコミュニティーへ、そして健康志向へ繋がっていき、それがノスタルジックマーケティングの成功例を生む土壤にもなっているのではないでしょうか。そんな思いで、これからも店舗企画、店づくりを行っていきます。

ニコボックス

湯澤勇生ニコボックス委員長

・ 本日卓話させていただきます。よろしくお願い申し上げます。

江南RC 枚本 哲一さん

・ 3月14日は妻の誕生日と結婚記念日です。喜びも倍です。鈴木 淑久さん

・ 鶴田君「リアルスタイル」開店15周年おめでとうございます。ご清栄を祈念して!

高村 博三さん

・ 3月16日は家の誕生日です。

森 恒夫さん

・ 枚本さん、本日は卓話にお越しいただきありがとうございます。

高須 洋志さん

・ 三好C.C.の会員総会が無事、何事もなく終了しました。明日は東日本大震災チャリティーゴルフです。RCの皆さんのご協力のお陰で盛大に開くことができます。有難うございます。

泉 憲一さん

・ 内田さんにニコを出せと言われました。

野崎 洋二さん

・ 鈴木伸一さん、鶴田さん、ありがとうございました。

森 裕之さん

・ 花粉症ひどいよー。台湾に行けば治るかなー。

内田 久利さん

・ 内田さんお久しぶりです。

中野 健二さん

・ いよいよ今週末、ナゴヤウィメンズマラソンです。名古屋市内交通規制がありますので、気を付けて下さい。

山口 哲司さん

出席報告

湯澤勇生出席委員長

会員65名 出席49名 (出席計算人数47名)

出席率 84.5% 3月 2日 は補填により 87.5%

幹事報告

関谷俊征幹事

・ 本日13:40から第2回新会員研修会をヒルトン名古屋4階「梅の間」にて行います。

・ 3月16日(木)はR規定により休会となります。

・ 3月23日(木)13:40から新旧会長・副会長・幹事懇談会をヒルトン名古屋4階「梅の間」にて行います。

委員会・同好会報告

R情報・研修委員会：馬場將嘉委員長

本日例会終了後、新会員研修会を行います。研修会の最後に質問の時間を設けております。

ゴルフ部会3月度(第375回)

開催日:3月10日(金)

| 氏名 | グロス | HDCP | ネット |
|-----------|-----|------|------|
| 優勝 堀 慎治さん | 81 | 8.4 | 72.6 |
| 2位 関谷俊征さん | 95 | 21.6 | 73.4 |
| 3位 泉 憲一さん | 81 | 7.2 | 73.8 |

第376回4月度ゴルフ例会は4月14日(金)、緑ヶ丘カンツリー倶楽部にて開催されます。

台北延平RC40周年記念式典出席者壮行会

3月14~16日の台北延平RC訪問が迫って参りました。訪問参加者の壮行会を行います。総勢26名で参加して参ります。



ポールハリスフェロー・米山功労者表彰

入江理さんがポールハリスフェロー表彰、松田浩孝さんがポールハリスフェロー、米山功労者表彰をされ、八木沢会長より記念品を贈呈されました。



委嘱状授与

八木沢会長より、堀慎治さんに「地区米山奨学記念委員会委員」の委嘱状が送られました。



卓話

江南RC枚本哲一さん

伊勢志摩サミットの要人工スコート

本日はお招き頂き有難うございます。私が何故、伊勢志摩サミットのシークレットサービス業務に携わることになったのかということですが、全ての始まりは2011年3月11日の東北大震災です。発災後の詳細な報道が届く前に、橋やトンネルは崩落し、高速道路も危ういことや、港は津波による瓦礫で近付くことも出来ないだろうという事を推測しておりました。緊急性を要する事態の中で、自分達に何か出来るとするなら、ヘリコプターなど空からの支援だけだという結論になりました。ロータリーで支援を飛ばせないものか模索していたところ、埼玉のNPO法人が、空と地上からボランティア活動



をしているとの情報を入手しました。

当時は飛行規制が発令されたため、民間機は東北の空を一切飛べませんでした。その中で、支援活動のために民間ヘリコプターを飛ばしているこのNPO法人は只者ではないと判断し、当時の高須地区幹事にご相談しました。ヘリコプターは1回飛ばすごとに莫大な費用がかかります。そこで、当地区でヘリコプターの燃料を入れるなど、困窮しているこのNPO法人の活動支援をすることを、当地区的支援活動としていただきました。

実は、この時の関係者がアメリカの要人来日時のエスコート計画立案・実行する業務に携わっていました。その関係から伊勢志摩サミット前に、人手不足ということで手伝いの依頼があり、赴くことになりました。業務内容は米国大使館関係の要人異動に伴う、スタッフの案内や備品を輸送するものでした。業務に当たる前にセキュリティー登録が必要で、米国違法事項がある場合には受入不可でした。詳細な業務内容やスケジュールが事前に公表されることはありませんでした。業務内容を不特定多数に周知する事により、テロの標的となり得ますという文言を見た時にはやめようかとも思いました。本日は守秘義務に触れない部分をお話しさせていただきます。

業務時には、IDカードやドライバーライセンス、また、ホテル、空港などに入りする時はそれぞれの専用IDカードが必要でした。エスコートの業務内容は主に4つに分かれており、私は元々技術職に就いていたため、U.S.S.(米国シークレット・サービス)のエスコートを希望し、受諾していただきました。サミット前はU.S.S.の下見や買い物等の案内、送迎業務を行いました。会話は全て英語のみです。服装は観光客にしか見えないように全て私服でしたので、エスコートの隊長を隊長と知らないまま観光案内していました。伊勢神宮付近の歩行者は大半がサミット関係者で、お土産屋さんも開店休業状態でした。いつ緊急の呼び出しがあるか分からないので、勤務時間外も規律正しかったです。

大統領のお出迎えに出発する時のホテル前は大変な緊張感でした。車両なども不審物が仕掛けられていないか全てチェックします。私は、大統領送迎チームの指名を受けなかったのでホテル駐車場で待機していましたが、出発前に呼び出しを受け、ヘリポートへ向かう車に乗りました。準備や打ち合わせが余程出来ているのか、会話らしい会話もなくてさらに緊張しました。こういった場所での注意事項は絶対に走らないことです。

U.S.S.の方は大変規律正しく、上下関係に厳しい中に思いやりや優しさがありました。

また、このエスコートでご相談に乗っていただいた志摩RCの精神に感謝しています。

例会のご案内

- 今週 3月16日(木) R規定により休会
- 次週の卓話 3月23日(木)
 - テー マ：新会員イニシエーションスピーチ
 - 会員卓話：安岡克明さん
- 次々週卓話 3月30日(木)
 - テー マ：第1780回例会及びI.D.M
 - 場 所：ヒルトン名古屋「桜の間」